

a su infortunio y durante dos años se dedico a la recogida de cartones (yo iba con él). Posiblemente los dos años más duros de su vida.

Gracias a él valoro aun más la lucha diaria del trabajador, su sufrimiento, y muchas veces su desamparo (sindicatos que se han convertido en puros asesores, nada más) y desinformación.

Gracias a él soy mas consciente del mundo injusto en el que vivo, no solo sufren los mas lejanos sino también los mas cercanos, y sobre todo estoy orgullosos de lo que he vivido y espero estarlo de lo que me queda por vivir.

tengo clara la respuesta a la pregunta ¿de qué lado estoy?, del lado de la verdad que esta ahí fuera, del lado de la igualdad y la justicia. Y ustedes.... ¿De qué lado están?

Pensamiento uniformado: la programación diaria

Miriam Vivas Fernández

Si miras a tu alrededor, podríamos afirmar que existe la diversidad: uno es moreno, otro rubio, con distinto color de ojos, distintas alturas... Sin embargo todos estamos metidos en un uniforme invisible que se hace obligatorio para adaptarnos a la escuela que es la vida contextualizada en nuestro entorno.

Mediante la diversidad es posible alcanzar la riqueza, siempre que exista una interacción, pero si nos encontramos dos ideas distintas y debemos elegir una, ello nos lleva a reflexionar y valorar, e incluso puede que no te quedes con ninguna de ellas, sino que obtengas la tuya propia; pero... a quién le conviene que tú pienses si es posible que llegues a conclusiones contrarias a lo establecido. No pienses, no reflexiones, es más cómodo, todo te lo daremos hecho, sé una marioneta que nosotros te moveremos, sigue nuestras modas, sé un joven eterno, para qué quieres responsabilidades, deja que te guiemos, la vida son dos días: tú tan sólo disfruta mirándote a ti mismo ...

Es la constante predicación invisible a nuestros oídos y directas a nuestras conciencias. Todos caemos en un adiestramiento social, en una homogeneización que se va expandiendo rápidamente a nivel mundial gracias a la conocida globalización. Qué fácil es para los dirigentes manipular a esa masa homogénea que sigue como borregos las pautas que ellos dictan. ¿Cómo consiguen todo esto? La educación es el instrumento, es un arma de doble filo y depende de las manos que la utilice ya que

puede ser desvirtuada y transformada en manipulación, en adiestramiento. Todos somos testigos a la vez que víctimas de ellos.

Orientación laboral universitaria

Noelia Estévez Palmero

Los estudiantes universitarios eligen una carrera conforme a los gustos, posibilidades económicas, de desplazamiento, etcétera, teniendo en cuenta su futuro laboral. Pero llega un momento en que el mundo laboral se ve cada vez más cerca y más difícil, ¿opositar?, ¿entregar currículum en todas partes? ¿Seguir estudiando?

A veces es difícil tomar una decisión de tal calibre, sobre todo si no se conoce el abanico de posibilidades que existe al salir de la universidad.

Por eso nos planteamos: ¿hay una orientación laboral adecuada para que los jóvenes universitarios encuentren empleo?

ALGUNOS PRESUPUESTOS IMPORTANTES

La educación es una acción que ejercemos sobre nosotros mismo u otras personas para que se produzca aprendizaje siendo este una experiencia de cada uno de los sujetos, que además contribuye al desarrollo integral de las personas, en palabras de Antonio Bernal: desarrollo en todas las dimensiones de la vida del individuo.

Vivimos en una sociedad neoliberal, un estilo de conducción económica que tiene por objetivo el lucro privado en todos los campos de la economía y la sociedad y esto evidentemente afecta a la vida laboral y más concretamente al acceso a ella, que es lo que en esta comunicación quiero resaltar.

En esta sociedad en la que vivimos, la cantidad de personas que busca empleo es muy numerosa, y no es fácil acceder al mundo laboral ni siquiera con una licenciatura bajo el brazo. A disposición de los universitarios existen formas de orientación laboral que tratan que los alumnos universitarios no queden desprotegidos cuando finalicen sus estudios, aunque tal vez el sistema educativo ya nos deja "solos ante el mundo" cuando optamos por estudiar una carrera universitaria; porque las empresas privadas y las economías de mercado necesitan a trabajadores que estén formados en una serie de condiciones, para que cubran los puestos más bajos que